
愛媛県がん診療連携協議会がん登録専門部会議事録 

日にち：2021年11月15日（月） 

時間：13：30～15：00 

開催方法：Web会議（使用会議システム：webex） 

進行：四国がんセンター 寺本典弘、議事録：HITO病院（髙橋） 

参加施設：県庁(1)、愛媛県立中央病院(5)、市立宇和島病院(1)、松山赤十字病院(2)、 

愛媛大学医学部附属病院(5)、済生会今治病院(2)、住友別子病院(1)、 

四国がんセンター(10)、HITO病院(1)、十全総合病院(2)、松山市民病院(2)、 

済生会西条病院(2)、愛媛労災病院(1)、済生会松山病院(1)、四国中央病院(1)、 

市立八幡浜総合病院(2)  ※( )内は参加人数 （1機関、7拠点、8推進 39名） 

 

≪議題≫ 

⚫全国がん登録に関して 

1. 全国がん登録データ提出状況報告【愛媛県がん登録室：白岡】※詳細はスライド参照 

   →2020年診断提出状況報告あり。現在作業中のため問い合わせ際は対応をお願いしたい。 

2. 全国がん登録室外部監査に関する報告【愛媛県がん登録室：白岡】※詳細はスライド参照 

   →「都道府県がん登録室における安全管理措置に関わる外部監査」を、10/25.10/29に実施済。 

    6週間以内に書面による監査結果が届く予定。 

3. 予後付きデータの申請・提供に関して【愛媛県がん登録室：白岡】※詳細はスライド参照 

→全国がん登録データから予後情報の提供に関して県に申請中である。 

体制が整い次第各施設へ連絡予定。各施設から県への申請をお願いしたい。 

4. 予後付きデータの申請・提供に関して_01_【概要】規程類の整備について【愛媛県庁：三宅】※

詳細はスライド参照 

   →全国がん登録における愛媛県がん情報の提供に係る規程の整備についてスライドに沿って 

説明。 

5. 予後付きデータの申請・提供に関して_02_様式2-2（注釈付き）【愛媛県庁：三宅】 

※詳細はスライド参照 

   →申請書の利用方法について（スライド赤文字部分）作成した。 

県のHPのがん対策へ随時更新予定である確認をお願いしたい。（県庁 三宅） 

   →申請までに各施設の院内がん登録実施規程・情報利用・管理規定の確認や整備をお願いしたい。 

   →セキュリティ関連の確認や整備もお願いしたい。（県庁 三宅） 

 

⚫院内がん登録に関して 

6. 活動検討委員会各グループの進捗について【四国がんセンター：山下】※詳細はスライド参照 

   →がん登録専門部会活動検討委員会/グループ活動の進捗報告/来年度の継続可否について検討 

A:研修会企画・運営【四国がんセンター：大西】※スライドなし 

   →初級/中級試験のe-learningの供覧をWEBにて2回実施済。 

   →1/22（土）、1/29（土）13：00-16：00（WEB）5大がん研修を予定している。 

    1/22（土）第1回：標準登録様式について＜江森先生＞ 

1/29（土）第2回：院内がん登録・全国がん登録の違いについて、多重がんルール＜塚田先生＞ 



B:学び方・考え方【済生会今治病院：矢野】※詳細はスライド参照 

   →8/26、9/16、10/14 14：00-15：00（WEB研修）を開催済。 

   →開催までに準備等の負担も多いと思うが、開催後のメリットはあったか。（四がん 山下） 

   →自身で気づけていなかった点や重要な部分を確認することができ、言語化できるように 

なった。（済生会今治 矢野） 

C:日常業務悩み相談グループ【市立宇和島病院：新城】※スライドなし 

   →グループメーリングリストを活用し活動を行った。本日までに個人間の相談も含め2件の相談が 

あった。相談内容についてがん登録専門部会の実務者とも共有するために、本日の午前中にがん 

登録専門部会のＭＬに送信している。些細な内容でもよいので活発に投稿してほしい。 

（市立宇和島 新城） 

D:はじめての試験対策グループ【松山赤十字病院：田村】※詳細はスライド参照 

   →9/6、9/24、10月 13：30-15：30（WEB研修）を開催済。→11/24（第4回）開催予定 

 →9/8-10/14の期間：グループメーリングリストを有効活用し、チャレンジ問題を実施済。 

F:愛媛県の院内がん登録データ利活用グループ【四国がんセンター：大平】※スライドなし 

   →7月の専門部会で報告（議事録参照）の通り、現在各施設で作業中であり、5月発刊を目指す。 

 

7. 活動検討委員会来年度について【四国がんセンター：山下】※詳細はスライド参照 

 →施設持ち回りの研修会について、賛成の意見のあった施設のご意見お願いしたい。（山下） 

   →自施設でも開催は難しいが、コロナ前のように開催できればよい。（四国中央 土田） 

   →対面でコミュニケーションを取りながら集まる場がほしい。（愛媛労災 中山） 

   →対面での開催の方がよいではないか。（松山赤十字 田村） 

   →交流が深まるのでよいと思うが、開催施設は検討が必要である。（四がん 大平） 

   →持ち回りの研修会については、がん登録専門部会活動検討委員会へ提案予定とする。（山下） 

   →来年度は活動検討委員会、グループ活動は継続予定とする。グループ活動については 

拠点病院の担当者へ協力をお願いしたい。（四がん 山下） 

 

8. 全県集計版について【四国がんセンター：山下】※詳細はスライド参照 

   →全県集計データの活用について教えてほしい。（四がん 山下） 

   →自施設とのデータ比較に使用しており、院内がん登録委員会や医局会での報告に活用して 

いる。（HITO 高橋） 

   →委員会報告に活用している。分析までには至っていない。（県中 岡） 

   →全県集計データについて：現状のままがよいと回答のあった施設にご意見をお聞きしたい。 

   →院内報告等に活用しており、経年比較を行っているので可能な限りレイアウト変更も含め 

現状のままを希望（愛大 松木） 

   →多少のレイアウト変更や分量を減らしても問題ない。（市立宇和島 新城） 

   →現状のデータに慣れてきたので、現状のままを希望する。（四国中央 土田、愛媛労災 中山） 

   →使用状況はないが、現状のままを希望する。（松山市民 平田） 

 

9. コロナの速報について【四国がんセンター：寺本】※詳細はスライド参照 

 

 



●その他【四国がんセンター：寺本】 

10. PDCA部会の動き ※詳細はスライド参照 

 ECIP進捗状況 ※詳細はスライド参照 

   役員会・幹事会について ※詳細はスライド参照 

 

11. 次回議事録担当 愛媛労災病院 


